

## ● Un hombre excepcional

Señor Director:

Hay hombres que al pasar por esta tierra dejan una estela luminosa con sus impermeables recuerdos, que ni aun el transcurrir del tiempo logra borrarlos. Y estos recuerdos constituyen el fruto de las obras que lograron realizar en vida. Uno de estos hombres, indudablemente, fue don ARTURO MATTE LARRAIN, en cuya memoria hoy se agita un pueblo culto y representativo, que quiere rendir un merecido homenaje de admiración y reconocimiento al ciudadano benemerito, que pulsó en toda su magnitud el sentir de la clase trabajadora de este país, porque fue impulsivo, indulgente y desmedido cada vez la verdad para que fuera conocida por todos. Su alma formó una aureola de fe, de paz y de tolerancia; y por estos nobles atributos muchos hombres de preclaras inteligencias y reconocidas dotes de intelectualidad le exteriorizaron sus sentimientos de aprecio y aquilaron sus muchísimas cualidades. Y así cantaron loas a UN HOMBRE EXCEPCIONAL y sus cantaros fueron: Hombre ejemplar! Un gran educador! De clara inteligencia y vasta cultura! Comprendió a los hombres y estudios filosóficos! Era un hombre generoso! Donde quería que estuviese, transcendía de su alma una ancha estela de fe y paz! Tolerante, decidido, idealista y pragmático! En donde actuó fue un hombre que condujo los factores del progreso! Y sigue pensando en la desventura para Chile que no fuere Presidente. Demóstró especial preocupación por la parte económica y social de la clase trabajadora! De su relieve van quedando pocas figuras en esta

tierra intrínsecamente noble! De su herencia moral saldrá de seguro la verdadera paz entre los chilenos. Son éstas algunas de las frases impresas en la resumida obra recordatoria del paso por esta vida terrena de UN HOMBRE EXCEPCIONAL. Avalan estas expresiones 39 nombres de calificados personajes de la vida nacional: Jorge Alessandri Rodríguez, Armando Alonso Vial, Gascón Antoine, Ernesto Ayala O., Oscar Avendaño M., Eduardo Boetsch G., Huidobro, Guillermo Carey, Héctor Correa Letelier, Alberto Cruz Covarrubias, Daroch L., Julio Durán N., Luis Alberto Fernández Larraín, Sergio Fernández Larraín, Dr. Alejandro Garretón Silva, Luis Gómez Catalán, Patricio Gómez M., Jaime Guzmán P., Felipe Henríquez L., Magdalena Matthe, Jorge Iván Húster, Godofredo Jorén, Elio Moreno Matthe L., Sergio Molina S., Guillermo Montero L., Raquel Muñoz, María Raquel Muñoz S., Eduardo Fredy Núñez, Maximino Pacheco, Julio Philipp L., Pedro Poklepovic, Mariano Pula, Alfredo Prieto B., Luis Sánchez Letorre, René Silva Espejo, Raquel Silva Laserna, Carlos Vial Espantoso, Jorge Valdívia Torres, José Miguel Vicuña y Hugo Zepeda B. Treinta y nueve nombres de calificados ciudadanos, que confesando sus exelentes sentimientos de afecto, cariño, respeto y admiración, exteriorizaron su bondad pesar por el gran republicano que la patria perdió el 9 de abril de 1980, cuando un hombre de relevantes atributos había cumplido su jornada y se internaba en los insondables misterios del Más Allá.

Lo que falta decir: Don Arturo Matte Larraín, que jaló cada una de sus acciones en la vida, no quiso

faltar a esta ética en su último acto público, al inaugurar el 10 de septiembre de 1979 el parque PRESIDENTE ARTURO ALESSANDRI PALMA y la arborización de este salón de recepción de la comuna de Renca. Don Arturo Matthe, doña Rosa Ester Alessandri Rodríguez e hijos fueron los principales invitados a la ceremonia. Ese mismo día el señor Matthe cumplía 87 días más que se sumaban a los 86 años vividos para bien de nuestra patria.

Luego de bendecida la placa que lleva el nombre del parque, se procedió a la plantación del primer árbol, acto este que cumplió don Arturo, colocándolo frente a la escuela que también lleva el nombre de su querido suegro: ARTURO ALESSANDRI PALMA. Portando una pala, erguida su recia figura, con rostro sereno, reflejando una emoción complaciente, con unción, como si estuviera cumpliendo un rito sagrado, con pulso firme y un dulce mirar hacia el nombre de su homónimo, dejó palpitando con nueva vida el primer árbol que se plantó ese día. Testigos de ese, su último acto público, fueron sus familiares, el alcalde de Santiago, Patricio Guzmán, Sebastián Pérez Campino, alcalde de Renca, autoridades comunitarias, alumnos de las escuelas Arturo Alessandri y Toro Amar, ambos de la Fundación Matthe, y vecinos del sector, los que ahora han organizado un comité para erigir en su honor el árbol plantado por la mano de don Arturo, como símbolo de su vida creadora, una adecuada protección e instalar allí una placa recordatoria.

Francisco Ramírez Silva

698.565

Carlos

Ultimas Noticias - Sigo. 30-XI-1980. P.45,

# Un hombre excepcional [artículo] Francisco Ramírez Silva.

## Libros y documentos

## AUTORÍA

Ramírez Silva, Francisco

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Un hombre excepcional [artículo] Francisco Ramírez Silva.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile